



Nombre de estudiante: Ángel de Jesús Trujillo Morales

Nombre del profesor: Sandra Edith Moreno López

Nombre del trabajo: La cunicultura en México

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Zootecnia de conejos

Grado: 6°

Grupo: “A”

Ocosingo, Chiapas a 12 de septiembre de 2020.

LA CUNICULTURA

INTRODUCCIÓN

El conejo es un animal herbívoro tan eficiente como los rumiantes para digerir los alimentos fibrosos debido a su flora microbiana y a que practica la cecotrofia, es un animal de talla pequeña, que demanda poco espacio vital, pequeños volúmenes de alimento, menor trabajo físico que otras especies para su atención y puede disponerse de él a nivel casero pues es posible sacrificarlo y procesarlo sin necesidad de equipo especializado, ni de un local en particular.

DESARROLLO

El conejo en México es poco explotado debido a varios aspectos como son, desconocimiento de la población sobre el valor nutricional de la carne de conejo, patrones alimenticios y poca información sobre la especie. La cunicultura es una actividad que ha logrado gran desarrollo en los países europeos; mientras que en México, prácticamente se inicia como actividad de importancia, la cunicultura es el proceso de cría, engorda y reproducción del conejo, en forma económica para obtener el máximo beneficio en la venta de sus productos y subproductos.

Cabe mencionar que a nivel mundial nuestro país tuvo un papel relevante como productor de pelo de conejo de Angora en las décadas de los años 20 y 30 del siglo pasado. Sin embargo, con el inicio de la Segunda Guerra Mundial en 1939, las condiciones económicas globales se modificaron drásticamente. Al transcurrir el conflicto fue cada vez más difícil proporcionar los alimentos demandados por las poblaciones, especialmente de aquellos países involucrados de manera directa. Fue bajo estas circunstancias que el conejo adquirió relevancia y aprecio. El conejo pudo ser criado y multiplicado alojándolo en recintos pequeños y alimentado con pastos y una gran variedad de subproductos domésticos. El conejo pudo así constituirse en una verdadera alternativa para la obtención de proteína de origen animal. Una vez concluida la guerra en 1945, la experiencia vivida por los europeos tuvo una consecuencia inmediata: se fomentó la crianza de conejos a nivel doméstico, primero, y después, a nivel industrial. Fue durante las décadas de los

años 50 y 60 que se establecieron las bases tecnológicas que permitieron el inicio de una cunicultura con carácter empresarial, Existen muchas razas y variedades de conejos que han sido desarrolladas con diferentes fines. Su clasificación depende de varios criterios: por el principal producto obtenido (carne, piel, pelo), por el color de la capa, por su tamaño corporal, por el origen geográfico, etc. Si bien es cierto que la raza ideal es aquella que satisface cabalmente las demandas del mercado, también es cierto que algunas razas poseen muchas ventajas sobre otras. En muchos países, incluido México, se ha considerado de manera oficial, como parte de una política gubernamental, que la raza de conejos más apropiada para reproducirse dentro del territorio nacional es la Nueva Zelanda, variedad Blanca. Sin embargo, el éxito en la Cunicultura no radica solo en tener una excelente raza, también deben tomarse en cuenta y aplicarse los aspectos zootécnicos básicos, tales como: genética, reproducción, administración, nutrición, manejo, sanidad y economía.

CONCLUSIÓN

La cunicultura para nuestro país, no es algo que en lo que se haya puesto mucha importancia, ya que con el paso del tiempo ha tenido altibajos que provocan la pérdida del interés, hoy en día son muy pocas personas las que aún trabajan en este ámbito, ya que también en lo laboral es poco o casi nulo, y por esto no se le ha enfocado más formas para que podamos explotar la capacidad y cualidades de los conejos.